

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 424

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO III

1898

Sábado 24 de Diciembre

## LA MASA NEUTRA

Fustigada por todos, pero muy especialmente por los que sujetos á la disciplina de partido, ven con amargo desconsuelo cómo una gran parte del país, dudando de todos y de todo ha permanecido neutral, ha causado verdadero escándalo entre los políticos de oficio el que así, de golpe y porrazo, se haya decidido á tomar parte en la cosa pública, gritando en la calle lo que apenas si se murmuraba en la mesa del café ó en la intimidad de la familia.

El temor es fundado porque su intervención ejercerá importante papel al restablecerse y mejorar la situación actual del país.

Acaso entre los que constituyen esa numerosa agrupación agha hasta hoy á la vida política de los partidos, abundan los que, sin atender al interés de los demás, cuidase mucho del suyo propio; más el resto, que son el mayor número entregado al trabajo, fuente principal de la riqueza pública, habrán pecado por crédulos y confiados, pero no son responsables de actos ejecutados sin su intervención. Esto es muy esencial.

Ha sido muy cómodo decir: «todos son responsables» para desviar la opinión, que con sentido práctico, personifica y señala á autores, cómplices y encubridores del delito de lesa patria; pero si injusto sería descargar y exigir la responsabilidad sobre una sola persona, cuando á tantas y tantas alcanza, sería doblemente más el que faltando al cumplimiento de la ley moral y haciendo caso omiso del conocimiento de los culpables y del grado de responsabilidad que á cada uno toca, se intente diluir esa responsabilidad, hasta hacer solidario á todo el país.

Que la indolencia y abandono en que ha vivido la masa neutra acusa, tal vez, falta de sentimiento moral, acaso sobra de egoísmo... ¿Quién no lo tiene en estos tiempos que, aunque tarde, vuelve á la realidad y toma noción de sus deberes?... La regeneración del país puede considerarse un hecho.

Había perdido la fé en los hombres que gobiernan, no la tiene en los que habiendo gobernado, aspiran nuevamente á dirigir al país y ha llegado á dudar de todos y de todo; pero se ha penetrado de que para vivir mañana, precisa hoy dar nueva vida á todo aquello que degeneró. Le ha sacado del letargo en que sumía, la voz desinteresada y sincera del pueblo, que como ella trabaja y paga y y puesta en ese camino, su opinión es unánime, su deseo manifiesto y su resolución decidida.

B. PARAISO.

## ALCOY

Algunos de nuestros estimados suscriptores, se han dirigido á nosotros preguntándonos la causa por la cual, no hemos dado cuenta, en nuestras columnas, del resultado de la subasta verificada el día 14 del corriente, para la construcción del segundo trozo de la carre-

tera que ha de unir á Alcoy con Callosa de Ensarriá y Villajoyosa, pueblos de la Marina.

A tan queridos amigos, les debemos una explicación, que es la siguiente.

En nuestro deseo de satisfacer, en este importante asunto, la natural curiosidad del público, hemos estado buscando estos días, con verdadero interés, en la prensa de Madrid, la de Alicante y Valencia, el resultado de dicha subasta, y como hasta el presente ningún periódico, incluyendo los oficiales, que también hemos leído, ha publicado esta noticia, harto á nuestro pesar hemos tenido que guardar silencio.

Alguien ha dicho por ahí que una persona constituida en autoridad, ha recibido una carta de no sabemos quien, en la que el firmante le anuncia haber quedado á su favor la subasta y ofreciéndose con tal motivo al ayuntamiento, como contratista y como particular.

Que no debe de ser cierta la noticia, nos lo prueba el que la alcaldía no se ha apresurado á hacerla pública, para conocimiento y satisfacción de sus admirados, ni ha sido comunicada á los señores concejales, oficial ni extraoficialmente.

En la construcción de esa carretera, tiene puesta la mirada todo Alcoy, así es que no podemos resignarnos á creer que sea cierta la existencia de la carta á que antes hemos aludido y que la autoridad que la recibió la conserve en cartera, no haciendo partícipes á los alcoyanos, en la satisfacción que debió sentir al tiempo de recibirla.

Ya procuraremos adquirir noticias ciertas sobre el particular, á fin de satisfacer la curiosidad de nuestros apreciables suscriptores.

—En nombre de los vecinos de la calle de la Casablanca, rogamos al Profesor, ó encargado de la escuela nocturna del Patronato de la Juventud obrera, que recomiende á los alumnos asistentes á la misma, el comedimiento al salir de clase, con la necesaria compostura y el debido respeto á las personas.

Esa juventud inconsciente y traviesa, se entrega diariamente á toda clase de hazañas, en perjuicio muchas veces de las cosas, cuando no de las personas, y esto es lo que se debe evitar por el buen nombre del Patronato.

—Para las presentes Pascuas, debemos recomendar al público el despacho de vinos y licores que tiene establecido en la calle de la Virgen de Agosto número 5, nuestro particular amigo don Enrique Ferrer Gomis.

Aparte del riquísimo café licor blanco, tan solicitado por sus verdaderas condiciones higiénicas, se ha recibido un gran surtido de vinos de Jerés de diferentes clases, todos ellos muy especiales, los tan acreditados aguardientes y espíritus de la fábrica de D. Francisco Durá de Tarrateig.

El crédito de que goza esta fábrica en la provincia de Valencia y en las de Murcia y Alicante, nos escusan de todo elogio, tanto que estamos segurísimos de que el público nos agradecerá la recomendación que hoy les hacemos.

—Ya todo el mundo pide la Emulsión Española del Dr. Trigo, en vez de la Emulsión yanqui de Scott, pues el producto español del Dr. Trigo es tan bueno como el mejor del extranjero y más económico.

—El editor D. Francisco Compañy, ha publicado, para el próximo año, su calendario del Profeta, tan solicitado por las clases populares, por su baratura, pues solamente cuesta cinco céntimos.

También, como de costumbre, ha hecho una edición muy interesante del almanaque *El Cielo* con el año agrícola y el cuaderno diario, para las notas de interés en el hogar de las familias; y otra edición del almanaque carterista.

Se vende en las librerías de los señores D. José Pérez y D. José Llorens, y al por mayor en casa del Sr. Compañy, San José número 35, entresuelo.

### El gran remedio

Si después de una gran cena tu estómago se resiente, y tienes eructos fétidos, y se te inflama el vientre, y dormir no te dejan éstos síntomas tan crueles, te pondrás bueno tomando *Anti-gastrálgico Maestre*.

Alcoy: Mengual.-Mayor, 8. Farmacia. —Caja con 18 dosis, 4 pesetas.

—En la Coruña se ha celebrado una reunión á la que han acudido gran número de tenedores de Cubas, nombrando una comisión para que realice trabajos, á fin de lograr la unión de todos los tenedores de España y recurrir al gobierno en demanda de que el Banco admita la pignoración de dichos títulos.

### EL GORDO

Ya lo habrán visto ustedes. El gordo ha sido este año el ¡52.761!

Y, según nos dice nuestro corresponsal, Barcelona ha sido la población favorecida con el premio de

¡3.000.000!

Es decir, la felicidad. Nosotros podemos asegurar á ustedes que la hemos tenido muy cerquita.

Por un número no le hemos echado el guante.

Jugábamos el 56.761. Y, no ha salido, porque no estaba en el bombo.

Que si hubiera estado.... ¡que había de salir!

En fin, hasta otro año y que esto no sea inconveniente para que ustedes celebren felizmente la NOCHE BUENA.

### CHISTES ILUSTRADOS



—¡Pues no he de darle á usted aguiñal! Ya lo creo. Tome usted; mi dentadura.

—Señor, si no me virve... —A mi tampoco. Acaban de dejarme cesante.

### ABONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS) Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

### LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santa Tarsila virgen. Santo de mañana.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

### CULTOS

Parroquia de Santa Maria.—Hoy sábado á las seis y media felicitación sabatina y después la Misa.

### LA NOCHEBUENA DE UNA SANTA

SONETO

Movido por aliento soberano, Con esfuerzo que humilla al mar hir- (viente, Callado y misterioso combatiente Surca un buque-hospital el Océano.

En él llega á la patria un veterano Que á vanguardia luchó como un va- (liente,

Y ahora sueña, animado y sonriente, Con los amores del hogar cercano.

Si algún temor el corazón le oprime, Vuela á su lado la mujer sublime Que de la Virgen el auxilio invoca;

Y que al rogar el bien apetecido, Casi roza la frente del herido Con las alas de nieve de su toca....

RAFAEL OCHOA.

### NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Lotería Nacional

Madrid 23 (12-45 tarde.)

En el sorteo de la Lotería Nacional, verificado hoy han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

- Con 3.000.000 pesetas 52.761
- Con 2.000.000 pesetas 22.610
- Con 1.000.000 pesetas 24.281
- Con 750.000 pesetas 30.975
- Con 500.000 pesetas 15
- Con 250.000 pesetas 19.096

Con 100.000 pesetas Los números 34.358 y 22.132. Con 80.000 pesetas Los números 28.537, 4.856, 34.385 y 52.837.

Con 60.000 pesetas. Los números 7.934, 39.609, 53.485, 35.828, 38.588, 37.828 y 16.647. Con 40.000 pesetas. Los números 22.733, 40.429, 43.018, 50.524, 4.416, 398, 39.609 y 40.997.

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

El Sr. Sagasta

Madrid 22 (11 noche.)

Circula por todo Madrid la noticia de haber sufrido el Sr. Sagasta una notable agravación en su enfermedad. La fiebre que le domina es tan alta que escende de los 40 grados.

La noticia ha circulado con to la rapidez, habiéndose apresurado á acudir

á casa del enfermo los hombres mas eminentes de todos los partidos.

La reina ha enviado también á preguntar por el ilustre enfermo.

Con este motivo ha quedado aplazada la resolución de la crisis.

La Bolsa

París.—Después de las dos de la tarde tiene una nueva baja el exterior español en nuestra Bolsa, cotizándose á 46'25, es decir, 89 céntimos menos que en la apertura.

Los yanquis

Madrid 23 (10 mañana.)

Se han suspendido las sesiones en el Congreso norteamericano hasta el día 4 de Enero.

El comité militar ha informado favorablemente el aumento del ejército permanente hasta cien mil hombres.

Los demócratas votaron en contra de dicho aumento.

El gobierno yanqui ha telegrafiado al general Otis, gobernador de Manila, dándole instrucciones, que bien pueden calificarse de hipócritas, respecto á los españoles.

El regreso

Madrid 23 (12 tarde.)

Un telegrama de la Habana recibido en el ministerio de la Guerra, da cuenta de haber zarpado con rumbo á Cádiz el vapor «Neutria», que conduce al batallón de Castilla, numerosos jefes y oficiales.

Concurso desierto

Madrid 23 (3 tarde.)

Ha sido declarado desierto el concurso á la cátedra de Física y Química de la Escuela de Artes y Oficios de Alcoy.

El general Weyler

Madrid 23 (5 tarde.)

Ha llegado el general Weyler. Sus amigos le han enterado del estado de salud del Sr. Sagasta y como este no ha podido ocuparse hoy, ni lo podrá mañana seguramente, de los asuntos políticos, el problema de la crisis queda aplazado hasta la semana próxima.

Grata noticia

Madrid 23 (6 tarde.)

Varios individuos de la colonia filipina residentes en Madrid, han recibido un cablegrama de Manila comunicando la grata nueva de que los insurrectos se hallan dispuestos á poner en libertad á nuestros compatriotas prisioneros, entregándoselos á las autoridades españolas y no á las americanas.

De dicha medida solamente se excluye á los frailes que continuarán en poder de las fuerzas de Aguinaldo.

Está mejor

Madrid 23 (7-30 noche.)

El retroceso experimentado en su enfermedad por el Sr. Sagasta, á causa de haber recibido ayer muchas visitas y fatigándose más de lo que su estado permitía, ha constituido hoy en los círculos políticos el tema de las conversaciones.

Con el interés natural por averiguar cómo se encontraba el jefe del Gobierno, ha desaparecido á última hora toda alarma; pues sábase que la fiebre remitía antes de las doce, y que ha continuado mejorando.

El gordo

Madrid 23 (9 noche.)

El premio mayor ha correspondido á Barcelona, el segundo y tercero á Madrid y el cuarto á Palma.

## GABINETE DENTAL DE LA

# SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLÓ

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

De política

MADRID 22

El Sr. Sagasta está muy mejorado de su indisposición, pero todavía no podrá salir hoy de casa.

Ni mañana ni pasado renunciará a los ministros para celebrar el anunciado Consejo, en el cual, cada uno de los individuos del gabinete, ha de exponer sus opiniones sobre todas las cuestiones relacionadas con la crisis.

Hasta después de Pascua no intentará el jefe del Gobierno ir terminando su labor para presentar a la reina la cuestión de confianza.

Afirmase, no obstante, que en toda la semana próxima quedará resuelta la crisis, porque se tiene por seguro que la reina desistirá por ahora de las anunciadas consultas.

El Sr. Sagasta es el que aprovechará estos días para seguir la serie de conferencias ayer comenzadas, oyendo las opiniones que se ha propuesto consultar.

Ayer conferenció con el general Blanco. Habló el excapitán general de Cuba de los hechos más interesantes de la guerra.

Al final, y así como por incidencia, se ocuparon los Sres. Sagasta y marqués de Peña Plata de política interior.

El general Blanco se manifestó muy poco enterado de los sucesos, y sin la menor inclinación a intervenir de modo directo en los que ocurran; pero no ocultó su opinión favorable al Sr. Sagasta; en el mismo sentido se expresó luego, hablando con sus íntimos amigos.

Celebraron también la anunciada conferencia los Sres. Sagasta y Montero Ríos.

El Sr. Montero Ríos ha manifestado que la entrevista había sido dedicada en su mayor parte a hablar de su misión en París; si bien se habían ocupado algo de la cuestión política, manifestándose el partidario de la paz y de la concordia.

Aunque nada más ha dicho el Sr. Montero Ríos, los que se consideran bien informados de lo tratado en esta entrevista, manifiestan que a la cuestión política fue dedicada casi por completo.

Sus informes se resumen en bien pocas palabras.

El presidente del Senado, según esas referencias, expuso su opinión favorable a la continuación del partido liberal en el poder, reformando el gabinete con una amplia modificación; entendiéndose que no proceda en estos momentos la disolución de las Cortes, ni su reunión inmediata, por las dudas que existen acerca de la dificultad de que ratifique el Tratado de paz el Senado norteamericano.

Las referencias aludidas añaden que no fué una opinión nueva la expuesta por el Sr. Montero Ríos al jefe del Gobierno, pues que el Sr. Sagasta conocía lo que opinaba el expresidente de la comisión, desde que ésta regresó a Madrid.

Y la entrevista de ambos personajes no fué sino ampliación de lo que el Sr. Montero Ríos había hecho saber al Sr. Sagasta, en cuanto a estos puntos se refiere; si bien los conferenciantes expusieron diferentes puntos de vista, relacionados con los problemas pendientes.

En cuanto a las conferencias de París, el Sr. Montero Ríos expuso algunos detalles y amplió informes, deteniéndose en examinar la protesta que Agoncillo, en representación de Aguinaldo, envió por duplicado a los representantes de los Estados Unidos y a los de España en la comisión de la paz, afirmando que los insurrectos tagalos habían recibido de los yanquis grandes auxilios de guerra, no para combatir a España en favor de los Estados Unidos, sino para lograr su independencia.

Agoncillo, en vista de la cesión de las islas Filipinas, exigida y lograda por el Gobierno de Mac Kinley, recuerda en su protesta el engaño que envolvía la dádiva generosa de aquellos pertrechos y aquellas armas, y juzga con dureza la caballería de los Estados Unidos.

Hablábase estos días de la actitud del diputado republicano D. José Muro, suponiéndosele inclinado a ingresar en el partido liberal.

Un periódico indica al exministro de Estado de la República, como probable para desempeñar esa misma cartera, en el caso de que el Sr. Sagasta fuera ahora nuevamente encargado de formar gobierno.

El Liberal escribe lo siguiente:

Lo que sabemos es, que el diputado valenciano, en los días precedentes a su salida para Valencia a fines de la semana anterior, recibió primero uno y luego otro emisario, amigos suyos, monárquicos, quienes le hicieron determinadas indicaciones, aunque embarazosamente las cuales rechazó resueltamente el Sr. Muro.

«Cuanto se ha dicho, por consiguiente, acerca de esas aproximaciones, no tiene fundamento.»

El Globo, periódico ministerial, escribe en su artículo de fondo.

«Sin ser lógico y patriótico que los liberales, en cuanto demócratas, se inclinen por afinidad a los republicanos, y que éstos, en cuanto liberales, depongan intransigencias de palabras para atender a los hechos y reñir contra la reacción. Ya sabemos que de una manera resuelta no intentarán siquiera los amigos de lo pasado defender sus aspiraciones; pero de manera solemne y con la conciencia obligada a desandar el camino recorrido, y eso no puede ser y no será, porque la Monarquía española ha cobrado fuerzas y ha echado raíces gracias a la virtud y al influjo de la democracia.

Ahora que se demanda el concurso de hombres nuevos, de inteligencias no gastadas, de caracteres no abotados por la lucha, natural es que se piense en quienes viviendo en regiones distantes del Poder, por su amor a las libertades y por sus positivos méritos, pudieran ser esperanzas para el país.

A nosotros no nos agrada que las novedades se busquen en las extremas de la derecha, donde se amontona lo caduco, lo estéril, lo pernicioso, lo arrinconado en cumplimiento de la inapelable ley de la historia. En cambio, ni más asustados ni menos desagrada ver que los ojos se convierten hacia la izquierda, porque de ella han de proceder siempre los impulsos salvadores.»

El general Blanco visitó ayer tarde al ministro de la Guerra con objeto de hacer la presentación oficial, y con este motivo hablaron detenidamente de la campaña de Cuba.

Según telegramas de la Habana, han zarpado los trasatlánticos Los Andes y Noche Dame, conduciendo fuerzas del ejército de Cuba.

El ministro de Marina ha recibido un despacho cablegráfico diciendo que los cruceros Comandante Venadillo e Isabel II llegaron a las Bermudas sin novedad y continuaron su viaje a la Península.

El gobierno, según se dice, trata de realizar la operación de 16 millones de pesetas necesarios para el pago del cupón de las Cubas y para la amortización de las que vencen en el próximo mes, con algunos Sindicatos de banqueros y con el Banco Hipotecario español.

Esto denuncia un estado de perturbación financiera, que no debe pasar desapercibido. Volveremos, si tal rumor se convierte en afirmación categórica, a la situación irregular en que estuvimos a partir del año 1871-72, cuando se hizo la cesión de los bonos del Tesoro y la liquidación de la Caja de Depósitos. El Banco de España es hoy lo que entonces no había llegado a ser: un instrumento de gobierno.

No tenía en aquella época el deber de prestar eficaz ayuda al Tesoro para el cumplimiento de sus obligaciones, ni a título de reciprocidad podían exigirse medios para atender al mantenimiento del crédito de la nación. Hoy, por su carácter y por su importancia, por la calidad de las relaciones que tiene con aquél, debe ser el país que haga por su cuenta lo que se quiere que quede encomendado a los Sindicatos referidos. Trátase de una cantidad de mayor monta, y se podría dejar a salvo la conducta de nuestro establecimiento de crédito. Pero merece que se acuda a esos Sindicatos la relativamente exigua suma de 16 millones de pesetas?

OTRO ACORAZADO

Hace poco fue botado al agua en el arsenal de Chatham el magnífico acorazado inglés «Irresistible», que es el de mayor tonelaje construido en aquellos talleres del Reino Unido.

Para que nuestros lectores puedan formarse una idea aproximada de lo que es el buque que tiene a aumentar el número de los que constituyen la poderosa escuadra de Inglaterra, copiamos a continuación los datos que, acerca del mismo, publican los periódicos ingleses.

La primera plancha de blindaje del «Irresistible», fué colocada el día 11 de Abril del presente año. El «Irresistible» es del mismo tipo que el «Formidable», y sus dimensiones son las siguientes: longitud entre perpendicularidades, 400 pies; anchura máxima, 75 pies; calado anterior, 26 pies y 3 pulgadas; calado posterior, 27 pies y 3 pulgadas.

Su desplazamiento es de 15 000 toneladas, y el peso del casco en el momento de la botadura alcanzó la cifra de 5.000 toneladas.

Sus máquinas verticales de triple expansión, han sido construidas por los señores Maudslay, hijos y compañía, y reúnen una fuerza nominal de 15.000 caballos de vapor; las calderas son del sistema Belleville.

La velocidad es de 18 nudos por hora, y sus carboneras tienen capacidad suficiente para 2.040 toneladas de combustible.

La tripulación se compondrá de 773 hombres, sin contar al almirante y su estado mayor para los que hay camarás dispuestas, en el caso de que embarque el buque la insignia almirante.

La artillería del «Irresistible» se compone de cuatro cañones de alambre de acero, de retrocarga y calibre 12 pulgadas; 12 cañones de tiro rápido calibre 6 pulgadas; 18 cañones de tiro rápido de 4 1/2 libras, dos de éstos para ser colocados en las chulapas; 6 cañones del mismo sistema, de 3 libras, y 8 cañones Maxim, de 1/45 pulgadas de diámetro; por último, 4 tubos lanzatorpedos, de 18 pulgadas, y otros 5 torpedos de 14 pulgadas, comparten el poder ofensivo del acorazado.

Los espesores de la coraza son los siguientes: en los costados y en una extensión de 216 pies, 9 pulgadas; 12, 10 y 9 pulgadas, respectivamente, en los «bulk-heads»; 12, 10 y 6 pulgadas en las barbetas; en la torre 14 pulgadas para la parte anterior, con tubos de comunicación de ocho pulgadas, y tres pulgadas para la parte posterior, con los tubos correspondientes; 8 y 10 pulgadas para las defensas de los 12 cañones de seis pulgadas y de tres pulgadas de acero níquelado Harveyer en el techo y pavimento de la misma.

La cubierta protectora tiene espesores variados en los distintos puntos de la misma, siendo el espesor más pequeño de dos pulgadas. Llega el «Irresistible», dos mástiles de acero provistos cada uno de ellos de una coifa de combate, llevando, además, un reflector eléctrico de gran potencia y un semáforo óptico marítimo de señales: la elevación de éste sobre el nivel del mar es de 160 pies próximamente.

Los mástiles mencionados son provistos de tres grúas poderosas que sirven para izar los botes y lanchas de vapor y para verificar la carga de las carboneras.

El número de botes es el siguiente: cuatro lanchas de vapor, dos de ellas de 56 pies de longitud y las otras dos de 40 pies, pudiendo las primeras alcanzar una velocidad de 13 y 1/2 nudos y ser empleadas como torpederos en determinadas ocasiones; la otra lleva 14 botes a remo de varias dimensiones, siendo el mayor de 42 pies de largo.

El acorazado lleva tres juegos independientes de dinamos y máquinas de vapor, que desarrollan el fluido necesario para el alumbrado del buque, para los reflectores y para mover los ventiladores eléctricos; todas las dependencias y compartimientos (a excepción de los de doble fondo) llevan el número necesario de lámparas para el alumbrado.

Como queda dicho, Inglaterra, no se desquida, y mientras las naciones del continente entretejen sus ocios en hacer política de campanario, John Bull aumenta su poder naval para que no le cojan desprevenido los acontecimientos.

Fernando Póo

París 21.—Aunque los periódicos alemanes desmienten que el Gobierno de Berlín haya comprado la isla de Fernando Póo, se dice que aquél tiene el propósito de proponer a España la adquisición de dicha isla, así como las de las demás posesiones españolas en el golfo de Guinea.

Como los alemanes son dueños en el continente africano del territorio de los Camarones, situado muy cerca de Fernando Póo, sería para ellos de grande interés y utilidad la posesión de la indicada isla española.

Espantosa catástrofe

Shang Hai 21.—Se acaban de recibir aquí noticias que dan cuenta de una espantosa catástrofe.

En el campamento chino de Hang Chan, cuando este se hallaba ocupado por numerosas fuerzas, voló una polvorina, pereciendo un millar de soldados.

La causa del siniestro se atribuye a un descuido de los encargados de los almacenes de pólvora.—Fabra.

En Ilo-Ilo

MADRID 22 El ministro de la Guerra dijo ayer a varios periodistas que esperaba recibir telegrama de Ilo Ilo; por la tarde dijo de Madrid que le parecía que se había recibido un despacho del general Ríos dando cuenta

de estar embarcando en el vapor «León XIII» los españoles y guarnición de aquella capital de Filipinas.

La versión del general Anón era muy verosímil, por corresponder a la orden que hace pocos días se dió al general Ríos; pero en el ministerio de la Guerra se negaba la existencia del aludido despacho.

Lo único que hemos podido averiguar es que en el puerto de Ilo Ilo continúa el trasatlántico «León XIII», para que el general Ríos y las tropas españolas que quepan puedan embarcar en él si se hace imposible la defensa de la plaza por más tiempo.

Parece también que la comunicación telegráfica no ha sido cortada todavía.

Las impresiones son que el general Ríos continúa en Ilo Ilo.

El general Weyler

Zaragoza.—En el correo de Barcelona ha llegado a esta capital el general Weyler, siendo recibido en la estación por sus hermanos y la familia de Castellano.

Dirigióse enseguida a casa de D. Orancio Castellano, donde se hospeda; y en este momento asiste a un banquete que le ha sido ofrecido por el exministro don Tomás Castellano, y al cual concurren también varios individuos de la familia de anfitrión, la duquesa de Cánovas del Castillo, el duque de Ahumada y el presidente del Comité provincial conservador.—Fabra.

Cosas de Marina

MADRID 22

Publicamos hace días una relación del material viejo, y por lo tanto inutilizable, que se compró a la casa Krupp para la Marina.

Acompañaban a aquella relación algunos datos sobre la adquisición, caste y condiciones de los buques «Patriota», «Rápido», «Meteor» y «Giralda», que se compraron también al estallar la guerra.

Se recordará que en los datos publicados se calculaba que el coste sólo de los buques ascendía a la respetable suma de 24 millones de pesetas.

La Imparcial amplía estas noticias, diciendo que el ministro de Ultramar, abonó en Mayo último, por aquellos cuatro barcos, las cantidades siguientes:

«Por el «Rápido» y el «Patriota», 460.000 libras esterlinas.

«O sea en pesetas, a 50 la libra que costaba entonces, 23.000.000 de pesetas.

«Por el «Meteor», 200.000 libras esterlinas.

«O sea en pesetas al mismo precio anterior, 10.000.000 de pesetas.

«Por el «Giralda», 80.000 libras esterlinas.

«O sea en pesetas, al precio anterior, 4.000.000 pesetas.

Total: 37.000.000 pesetas que, con los gastos auxiliares de reformas, armamento, traída de los buques a Cádiz desde Hamburgo (menos el «Giralda»), seguros marítimos y repatriación de las tripulaciones alemanas, ascendió a pesetas 28.800.000.

Noticias

De una carta de San Sebastián son los siguientes párrafos: Cerca de Anso (frontera del Roncal) ha sido cazado una hermosa jabalí de más de sesenta kilos de peso, y cuya carne fué vendida en Jaca, según noticias de Pau.

Los cazadores de la frontera del Alto Aragón, Navarra y Principado de Bearne, dicen que este invierno será abundante en dicha especie, por haberse observado algunos ejemplares en montes donde, desde hacía muchos años, faltaban los jabalíes.

De Tolosa hace pocos días salieron de madrugada a los montes de Alto y Beldayo la mayoría de los cazadores de dicha villa, pues abundan los jabalíes, y mataron uno de cuatro arrobas de peso los de Berastegui y Tolosa, en los montes de Berastegui.

También se han visto en las inmediaciones del caserío Chapartegui, en Beizama, nueve jabalíes, llegando a Tolosa un propio a participar a los cazadores.

Igualmente se vieron jabalíes en las inmediaciones del caserío llamado Marieta, en Abarra.

Los agricultores y autoridades francesas de la frontera, siguen quejándose de que han invadido, el departamento de los Bajos Pirineos grandes manadas de jabalíes, procedentes de los montes de Huesca y Alta Navarra, donde la nieve y el frío son este año extraordinarios.

Ha llegado a tal punto esta plaga en algunos distritos, que el Prefecto M. Doux ha ordenado se den batidas a los jabalíes, tomando parte en ellas la gendarmería y aduana, que auxilian a los cazadores que salen a campaña bajo las órdenes de los oficiales rurales y tenientes de montería.

En el distrito de Orthez es donde más se han reconcentrado dichos paquidermos, por lo mismo que los perseguían allí menos; así es que el rico propietario M. de Prévri-

lle, teniente de montería, ha podido que organizar igualmente varias batidas, que han dado excelentes resultados.

En el bosque Laqueyre han sido muertos dos jabalíes, que pesaban 85 kilos cada uno.

Y otros dos han sido también muertos, uno en Montestruc y otro en Castelbou.

Las batidas continúan en la frontera francesa.

Un tren de mercancías de la línea de La Robla a Valmaseda (Bilbao), descarriló la noche del domingo en el puente denominado Hijaide, término de Zalla.

Quedaron destruidos siete vagones que iban cargados de sacos de harina, patatas y paja.

A causa del descarrilamiento cayeron varios sacos de harina al río Cadagua, así como las ruedas de los vagones destruidos.

El no ocurrir desgracias personales debese a que se rompieron los enganches de los coches al ocurrir el accidente.

Procedente de Figueras, en cuyo castillo se hallaban presos, han embarcado en Barcelona 230 añigos.

Van en el «Covadonga», que ha zarpado con rumbo a la Habana.

Al recorrer el tren correo el trayecto que media entre la estación de la Gineta y la de Albacete, falleció un viajero, llamado D. Teodoro Facho y Puig de cincuenta y cuatro años de edad, que se dirigía acompañado de un pariente y un amigo desde Córdoba a Barcelona.

El finado deja nueve hijos. El cadáver, encerrado en un lujoso féretro, ha sido conducido al depósito del cementerio de Albacete.

Según telegrafían de Washington, a cada uno de los cinco delegados americanos en la Comisión de París le será entregado una suma de 17.000 dollars por los servicios prestados a su país en la negociación de la paz.

El consul de España en Cardiff participa el fallecimiento del subdito español Ramón Anunaga, natural de Murguía (Vizcaya).

Habana 21.—Ayer martes salió de este puerto para la Península el vapor correo Ciudad de Cádiz, de la compañía Trasatlántica.—Fabra.

Ha terminado la vista del proceso seguido en Bilbao por robo y asesinato contra Manuel Lagardiro y Juan Beitia, jóvenes respectivamente, de 19 y 20 años.

El crimen se comió en la persona de Félix Astarlea, anciano de setenta años, en el caserío de Aspuru, jurisdicción de Galdaiano.

Los perpetradores le hirieron por la espalda, disparándole una perdigonada que le hizo caer al suelo, y una vez en él, le remataron con una horquilla de labranza con la que le machacaron la cabeza.

Una vez convencidos de la muerte de la víctima arrastraron a éste a un monte cercano, tratando con ello de hacer perder las huellas del crimen.

El tribunal ha condenado a ambos acusados a la pena de cadena perpetua.

Dicen de Roma que de las noticias recibidas en el ministerio de la Agricultura resulta que la producción del vino en 1898, en Italia alcanza a 31.500.000 hectolitros; superior en cerca de tres millones a la del año pasado, y casi igual a la normal del quinquenio.

Efemerides gloriosas

Entrada de Fernando el Santo en Sevilla

22 DE DICIEMBRE DE 1248

El 23 de Noviembre de 1248, después de quince meses de sitio, Sevilla, la encantadora ciudad hispalense que tiene por espejo al poético Guadalquivir, se rindió a las armas del rey Santo; y un mes más tarde, el 22 de Diciembre, el desventurado Abul Hassan Axataf hacía entrega de ella al mencionado monarca.

El acto fué tan solemne y grandioso, como bello é indescriptible era, hasta para el cerebro más meridional y soñador, el cuadro que desde el amanecer de aquel memorable día formaban, por un lado, los infelices musulmanes que salían de la ciudad cargados con lo que podían, bien dirigiéndose al río para embarcarse en las naves que los habían de conducir al Africa, bien caminando en dirección a Granada, y por otro, el ir y venir de los caballeros y soldados en los campos de Tablada, para organizar la comitiva que había de entrar en la hermosa Hispalis horas después.

He aquí el orden en que se organizó la comitiva y los nombres de los principales caballeros que en ella figuraron, según un distinguido historiador:

Al cuerpo de vanguardia seguían los

caba leros de Santiago, con su maestro el valeroso D. Pelayo Correa; seguía el de Calatrava, D. Fernando Ordóñez, con los de esta orden, así como los de Alcántara, San Juan y el Temple, D. Pedro Ibáñez, don Fernando Ruiz y D. Gómez Ramírez; diversos concejos y banderas de esforzados capitanes, como Gómez Ruiz de Manzanedo, que gobernaba la gente del concejo de Madrid, Rodrigo Flores, Fernando Ibáñez, Alfonso Tellez y otros.

Seguían los obispos de Avila, Palencia, Cartagena, Astorga, Sorja, Cuenca, Segovia, Jaén y Córdoba, con multitud de clero, precediendo al carro triunfal en que iba colocada la imagen de Nuestra Señora, á cuya derecha cabalgaban el rey y la reina, y á la izquierda el príncipe D. Alfonso, formando escolta de honor los infantes D. Fadrique, D. Enrique, D. Sancho y Don Manuel, hijos del rey, su hermano D. Alfonso de Molina, un hijo del rey de Aragón, D. Pedro, infante de Portugal; un sobrino del Sumo Pontífice Inocencio IV, y el emir que había sido de Baza.

A esta real escolta de príncipes seguía otra que acudillaba D. Diego López de Haro, duodécimo señor de Vizcaya, con don Arias Gonzalo, noble zamorano de grata memoria por su heroísmo y pundonor, y todos los magnates de la principal nobleza de Castilla y León, y luego el resto del ejército.

En la puerta del Arenal puso en manos de Fernando III el Santo las llaves de Sevilla, el rendido rey Abul-Hassan-Axataf, al que dirigió palabras de consuelo el marqués cristiano.

MARCE RODRIGO.

## El escándalo Dreyfus

Paris 21.—Los periódicos antirevisionistas continúan ocupándose en las declaraciones hechas por Dreyfus para deducir que no cabe duda alguna que se confesó culpable.

Recuerdan aquellas palabras que le oyó el capitán Sebrun: «He entregado documentos sin valor con objeto de obtener otros más importantes».

## Los vinos y el arancel francés

Paris 21.—En la sesión de la Cámara de los Diputados ha continuado la discusión de la reforma arancelaria de los vinos.

Mr. Auge en un extenso discurso, defendiendo su enmienda, pidiendo se fije en once grados la fuerza alcohólica.

El ministro de Agricultura, Mr. Uger, defendiendo el proyecto y demuestra la utilidad del mismo.

Mr. Faure, diputado por Orléans, sostiene que el derecho de doce francos es muy exiguo.

Mr. Delombe expone que dicho proyecto sostiene suficientemente la viticultura.

La Cámara desecha por 255 votos contra 223 la enmienda Auge y aprueba el límite alcohólico de doce grados y el derecho mínimo arancelario de doce francos.

Admite la Cámara una enmienda concediendo tolerancia de medio grado que pueda exceder de doce y desecha otra imponiendo un derecho de dos francos sobre los envases.

Por 295 votos contra 207 aprueba otra enmienda del diputado Mr. Pion, prohibiendo la entrada en Francia de todos los vinos extranjeros que no lleven en sus recipientes una marca indeleble que indique el país de origen.

El conjunto del proyecto ha sido aprobado por 477 votos contra 55.—Fabra.

## La repatriación

Procedente de la Habana y Nuevitas ha fundado en Cádiz el vapor *Gran Antilla*.

Conduce 67 jefes y oficiales, 52 sargentos, 28 sanitarios, 273 ingenieros y 1.044 soldados de distintas armas.

Vienen también varias familias de militares, que suman un total de 1.677 pasajeros.

El viaje ha sido bueno, no así el aspecto de la expedición en la que vienen muchos enfermos.

Los soldados han ingresado, según su estado de salud, unos en hospitales y otros en los cuarteles.

Muchos expedicionarios han sido trasladados en camillas al hospital; su estado es bastante grave.

El público se ha impresionado tristemente al verlos pasar.

Durante la travesía han fallecido 3 soldados.

Paris 21 (6:25 tarde).—Si el Capitán General otorga el permiso que se ha solicitado, irá a Santander, con objeto de recibir las fuerzas de Garlano que regresan de Cuba, una comisión del regimiento del mismo nombre.

Comida 21 (9:45 noche).—Mañana saldrá para la Habana el vapor «Fulda», para continuar la repatriación.

Han embarcado algunos tripulantes españoles.

## Mr. Taylor y el tratado

Un periódico de Burdeos, *Le Petit Garonne* ha reproducido la opinión del que fué embajador norteamericano en Madrid, y que dice así: «En este asunto han debido seguirse iguales procedimientos que los que se emplearon después de la guerra de Méjico, y no ejercer un derecho de conquista que, nunca como en el caso presente, resulta odioso».

Califica el tratado de París de explotación escandalosa, añadiendo que, después de haberse rechazado el arbitraje, se ha exigido, valiéndose de violencia, la cesión de Filipinas á cambio de 20 millones de dólares y ofreciendo todas las seguridades posibles á la seguridad comercial para evitar la contingencia de una intervención extranjera.

Agrega que los Estados Unidos no podrán nunca justificar su conducta ante el mundo civilizado, puesto que habiéndoles costado la guerra 165 millones de dólares, han empezado por quedarse con Puerto Rico, que vale lo menos el doble.

Juzga absurdo admitir en Filipinas el reconocimiento de la guerra correspondiente á gastos invertidos en mejoras locales y rechazar lo mismo en Cuba.

Recuerda lo hecho por Inglaterra en Egipto, que rechazó la aceptación de la deuda bajo pretexto de ejercer la soberanía nominal; pero en cambio dedica una parte de las rentas de aquel país, como directora que es de su administración, al pago de intereses y amortización de la deuda egipcia.

Per último, termina diciendo que el Senado de los Estados de la Unión no debe aprobar ningún tratado que en plazo próximo pueda comprometer la paz y seguridad de la República.

## Francia e Inglaterra

### Conflicto en pie

Las relaciones anglo francesas, que llegaron á presentar un carácter de tirantez alarmante, con motivo del incidente de Fashoda, no son aún todo lo cordiales que debía esperarse después de la retirada de la misión Marchand. El lenguaje de la prensa inglesa es por demás violento y altanero, y hace pensar seriamente en la posibilidad de que lleguen á estallar las conflagraciones internacionales á que parece abocado este fin de siglo.

No es ya solo en Egipto donde Inglaterra se opone á la expansión y política francesas; también en el Extremo Oriente surge el antagonismo, que se ha hecho más palpable en los últimos días con motivo de los asuntos de Yang Tse, y todo demuestra que hasta ahora nada ha logrado la prudencia y moderación del Gabinete de París para conjurar el evidente peligro.

Como muestra de la gravedad de este conflicto; transcribimos á continuación las declaraciones que publica *La Patria*, atribuidas á un importante diplomático francés:

«No puede decirse que Inglaterra continúe los armamentos, porque los tiene completamente terminados.

Todas sus fuerzas marítimas se hallan actualmente en pie de guerra. La situación es insostenible.

Por lo general, en todos los conflictos se entabla la vía diplomática antes de emprender su movilización; Inglaterra ha procedido ahora en sentido inverso: ha hecho sus preparativos y después ha planteado las negociaciones.

Estas tienen por principal objeto aislar á Francia, pues sabe la gran Bretaña que, no obstante su supremacía marítima, pudiera nuestra nación, aliada con otra, hacerse peligrosa.

Sabiendo los ingleses que por el lado de Rusia nada se puede intentar, quieren asegurar, y se puede decir que lo han conseguido, la neutralidad de Alemania.

Se aproxima el momento crítico; los negociadores ingleses reclamarán pronto la compensación de los sacrificios que se les ha impuesto con motivo de los armamentos. Para que esto acontezca habrá necesidad de exigirnos imperiosamente alguna concesión enorme, y esto acontecerá pronto.

Tal estado de hostilidad hay que atribuirlo al interés y al orgullo.

Hasta ahora, el primero estaba refrenado por la prudencia.

El triunfo de los americanos ha embriagado á los ingleses, quienes desean demostrar á sus hermanos de América cómo se ganan las verdaderas batallas.

Los Estados Unidos han recogido como trofeo todas las colonias españolas; Inglaterra cree poder apoderarse de todas las colonias francesas cuando tenga por conveniente.

La tentación es muy fuerte para que la resista.

## Cosecha de vinos en Francia

Según los datos estadísticos publicados por la Administración de Contribuciones, la cosecha de vinos franceses para 1898 se evalúa en hectolitros 32.282.000. Ella acusa una disminución de 67.000 hectolitros con relación á la cosecha de 1897 y de 95.600 hectolitros sobre la media de los diez años anteriores.

Contando 4.500.000 hectolitros para la Argelia, según las evaluaciones provisionales, que

han sido transmitidas á la Administración, y cerca de 30.000 hectolitros para la Córcega, se llega á una producción total de 37.100.000 hectolitros.

El aumento de recolección se ha notado en 45 departamentos, pero principalmente en la Gironda, la Gers, la Cote-d'Or, la Charente-Inférieure, l'Aube, Pay-de-Dome, Saone-et-Loire, Yonne y la Vienne, y se cree es debido á la reconstitución de los viñedos y en parte á influencias atmosféricas favorables.

En el resto de Francia las heladas de primavera y la sequedad prolongada del verano han producido efectos perjudiciales bajo el punto de vista de la cantidad de la cosecha, pero de una manera general la calidad ha ganado mucho con los calores tardíos.

Las normas más importantes se han experimentado en el Hérault, Gard y Pyrénées-Orientales que han cosechado 5.634.000 hectolitros menos que en 1897.

La riqueza alcohólica media de los vinos ordinarios es superior de dos grados á la del año anterior.

La producción de los vinos de grado elevado ha superado la de 1897.

Siguiendo las peritaciones hechas en cada departamento, según los precios de venta en la propiedad, el valor de la cosecha de 1898 se eleva á 861.757.400 francos. Dentro de este total de vinos de calidad superior, ó sean los que pasan de 59 francos por hectolitro, sin los derechos, son comprendidos por 79.414.000 francos, correspondiendo á una cantidad de 936.000 hectolitros, y los vinos de calidad ordinaria por 833.343.000 francos, y se refieren á una cantidad de 31.346.000 hectolitros.

El mercado de Burdeos, repleto, como ya dijimos, de existencias, ve transcurrir los días sin animación, discutiéndose mucho sobre los nuevos derechos á que se somete á los vinos y sin esperanzas de que la ligera alza iniciada compense los tres, cuatro ó cinco francos de aumento á que resultan puestas en plaza.

## Las quintas de Murcia

Con el ministro de la Gobernación conferenció ayer el Sr. Fernández Blanco, director general de Administración local.

El objeto de esta entrevista fué el de dar cuenta al Sr. Capdepon de los escandalosos abusos que ha descubierto, como comisario regio nombrado al efecto, en los expedientes de quintas de Murcia.

El Sr. Fernández Blanco, comunicó á su jefe datos interesantes, que demuestran la razón de las denuncias, y expresó su opinión de que debía el Gobierno procurar se abreviaran los trámites del Consejo de Estado y otros centros consultivos, al objeto de que cuanto antes sean dados de baja en las listas del ejército los que sirven en ellas ilegalmente, por no haber tenido presente los que les declararon soldados las exenciones que alegaban.

El resumen de los trabajos hechos por la Comisaría regia es el siguiente: (2910)

Como correspondientes al reemplazo de 1898 han reconocido los médicos 625 expedientes de casos físicos legales de exención otorgada.

De este número la Comisaría especial regia ha comprobado que se padece error en 325 individuos, que son de todo punto inútiles para el servicio de las armas, no siendo útiles más que 260 de ellos.

Del expediente instruido por la Comisaría resulta que se han servido en filas números que no debieron entrar en el servicio militar; porque en las fechas legales ya tenían á sus padres reconocidamente inútiles para el servicio.

Se han rectificado 287 casos de talla.

Más de la mitad de ellos presentan una talla muy excesiva á la declarada en Abril, y otros tienen bastante menos de la consignada.

Individuos hay á quienes falta 20 centímetros para alcanzar la talla requerida.

No se han presentado 153 mozos á quienes la opinión pública señalaba como casos de inmoralidad, por temor de que se les rectificase el fallo.

En muchos casos de declaración de inútiles, ha podido comprobar la Comisaría regia que no existe ni siquiera vestigio de los procedimientos que hayan podido servir de base á las exenciones.

A los Tribunales de justicia corresponde depurar, en último término, los delitos cometidos con los expedientes de quintas en Murcia, y ellos deducirán la responsabilidad en que puedan haber incurrido los culpables.

## Protesta de Agoncillo

En una de las últimas sesiones celebradas en París por la comisión de la paz Felipe Agoncillo, el representante de Aguinalde, hizo entrega á los comisionados españoles y americanos de una protesta, según dijimos oportunamente.

Este documento comienza manifestando que el muy noble y muy valiente general Agoncillo, presidente de la República de Filipinas, habiéndoseme honrado con el cargo de representante oficial ante el muy honorable presidente de los Estados Unidos, y contada restando con gran extensión que cuando les fué pe-

dida su cooperación á los yanquis, el comandante del *Prelet*, Mr. Wood, que se hallaba en Hong-Kong y Cavite, que actuaban como agentes internacionales de la gran nación americana, en un momento de ansiedad, ofrecieron reconocer la independencia de la nación filipina en el momento que obtuviesen el triunfo.

El documento relata como por varios actos ha reconocido el almirante Dewey la autonomía de Filipinas, y termina del siguiente modo:

«Al hacer esta protesta, yo reclamo, en nombre de la nación filipina y en el de su presidente y Gobierno, el cumplimiento de la solemne declaración hecha por el ilustre William Mac Kinley, presidente de la República de los Estados Unidos de la América del Norte, de que al emprender la guerra no fué guiado por ninguna intención de engrandecimiento y extensión del territorio nacional, sino únicamente por respeto á los principios de humanidad, el deber de libertar pueblos tiranizados y el deseo de proclamar los inalterables derechos de soberanía de los países libertados del yugo de España.»

Dios guarde á V. E. muchos años (firmado), Felipe Agoncillo.

Facil es adivinar lo que han hecho los yankees con la protesta del representante de Aguinalde.

## Tribunales extranjeros

El falso marqués de Massa, profesor de *hassage*, subteniente de husares, israelita, que se dedicaba tan pronto á explotar la caridad de los rabinos, como su físico en el gran mundo, ha comparecido ante el tribunal de lo criminal de París.

Hombre de fiados modales, alegre trato, figura arrogante, jugador en los casinos y en los balnearios más de moda, donde solía presentarse con distintos nombres, aprovechando la credulidad de los banistas en beneficio propio.

Su último negocio, el que le ha llevado al banquillo de los procesados, le realizó en el mes de Junio último.

Vivia en París, en el boulevard Haussmann, número 62, y apenas allí instalado, publicó en los periódicos el siguiente anuncio:

«Hay una joven bonita, espiritual, con pocas exigencias, que desea casarse con un hombre fino y distinguido.»

Picó el anzuelo una joven española que vivía sola en París, respondiendo á esta carta y entablandose así seguida entre ambos ligera correspondencia, hasta que el falso marqués se presentó á nuestra compatriota, vistiendo el marcial uniforme de husares y cantándole con su apostura:

Los juramentos amorosos, las protestas de cariño, los solícitos cuidados del oficial, concluyeron de enloquecer á la señorita de Sierra, que así se llama la incauta española, la cual entregó por completo su amor al vividor.

Este, que no bausaba pasión solamente, pidió un día á su adorada 300 francos, pretextando haber perdido una fuerte cantidad, y ella le entregó á cantidad referida.

Desde aquel día no volvió á saber una palabra del amante marqués, hasta que en Septiembre último recibió una carta anónima, procedente de Londres, en la cual le comunicaba: «Un amigo cariñoso que su amante el teniente estaba acusado de espionaje y ella podía alzarle.»

A los pocos días nueva carta, firmada por Arthur Wilkinson, ofreciendo á la señorita Sierra ciertas cartas por ella escritas en el curso de sus relaciones con el marqués de Massa, y solicitando por el rescate 340 francos, que adeudaba dicho marqués. Terminaba la carta con la amenaza de vender las cartas de referencia á un aficionado á autógrafos.

No obteniendo contestación á los precedentes, dirigieron tercera carta á la joven española amenazándola, si no entregaba 250 francos, con remitir su correspondencia á una persona de su familia residente en España.

La señorita Sierra dió parte del hecho á las autoridades, las que puestas en campaña apresaron al autor de los anónimos, que no era otro que el falso marqués, amante de la mencionada señorita, el cual no contó con los 300 francos que se llevó como amoroso recuerdo de la española, en tentó explotar la ligereza epistolar de su amada.

En el acto de la vista ha quedado plenamente probada la culpabilidad del falso marqués de Massa, quien estaba reñado por la policía como sospechoso, y contra el cual se ha dictado sentencia, condenándole á dos años de prisión.

## Ecos del extranjero

### La conferencia antianarquista

Roma 21.—Según el periódico *La Italia*, la conferencia antianarquista ha terminado hoy sus tareas.

Todos los delegados han firmado el protocolo.

Carecen de fundamento, por lo tanto, los rumores referentes á divergencias surgidas en el seno de dicha conferencia.

## Llegada del príncipe Jorge

La Canea 20.—Hoy ha llegado á este puerto el príncipe Jorge de Grecia.

La ciudad estaba profundamente adornada y con colgaduras las ventanas y balcones.

En el momento de desembarcar el príncipe se ha enarbolado en todos los edificios públicos la bandera autónoma de Creta.

El príncipe ha tomado en seguida posesión del gobierno de la isla.

El pueblo le ha hecho una entusiasta recepción.

## Agitación en Budapest

Paris 21.—Según las noticias que se reciben de Budapest, toma grande incremento la agitación en aquel reino contra el gobierno, y más particularmente contra el jefe del mismo.

Se temen gravísimas complicaciones, sobre todo si se realiza la idea que cada vez adquiere mayor fuerza, de negarse todos los contribuyentes en un día dado á pagar los impuestos.

Las pasiones están muy excitadas, hasta el punto de que en cuanto se reúnan las Cortes se apelará al procedimiento obstructivo.

El gobierno, por su parte, parece resuelto á defender enérgicamente las prerrogativas del poder ejecutivo, castigando con mano fuerte á los que tratan de alterar el orden público.

## Alianzas por el comercio

Paris 21.—*La Gaceta de Voss* cree que la nación norteamericana es acaso la más refractaria á los principios de la libertad comercial; que esta política que siempre la caracterizó, será llevada por ella á sus nuevas adquisiciones coloniales y que la guerra tendrá que tropezar con esta tendencia al tratarse de estrechar relaciones entre ambas naciones.

Por esta misma causa, es mucho más lógica toda inteligencia de la Gran Bretaña con Alemania, naciones ambas partidarias de la expansión y de la libertad comercial.

## Italia y Francia

En los círculos de Roma circula el rumor de que el Rey Humberto y la Reina Margherita irán á París para visitar la próxima Exposición.

El viaje será eminentemente político y tendrá por objeto consolidar la reconciliación entre Italia y Francia.

## Agitación en China

Los despachos de China, revelan la existencia de un peligroso estado de agitación en varias partes del imperio.

En el valle superior del Yangtze la situación ha empeorado.

El virrey organiza á toda prisa un gran contingente de tropas que saldrá inmediatamente para aquella región.

En las provincias de Sechouang la rebelión continúa y ocurren frecuentemente desórdenes.

Hay también disturbios en el Hunan.

## Bolsa

FONDOS PUBLICOS	Del 20	Del 21
4 0/0 PERPETUO INTERIOR		
Fin corriente	54 2/2	53 10
Idem fin próximo	54 2/2	52 7/8
Serie F de 50.000 pts. nom.	54 2/2	53 15
» D, de 25.000 »	54 2/2	53 30
» E, de 12.500 »	54 40	53 30
» C, de 5.000 »	55 10	55 60
» B, de 2.500 »	56 10	56 85
» A, de 1.000 »	57 10	57 10
» G y H, de 100 y 200 »	56 90	58 20
En diferentes series	56 15	56 40
4 0/0 PERPETUO EXTERIOR		
Serie F, de 24.000 pts. nom.	58 75	57 90
» E, de 12.000 »	58 75	57 90
» D, de 6.000 »	58 80	58 10
» C, de 3.000 »	59 20	58 10
» B, de 2.000 »	59 55 »	59 55 »
» A, de 1.000 »	59 95 »	59 50 »
» G y H, de 100 y 200 »	59 90 »	59 50 »
En diferentes series	58 75	58 30
Partidas de 50.000 pts. nom.	00 00	00 00
Id. de 100.000 »	00 00	57 9
4 0/0 AMORTIZABLE		
Serie E, de 25.000 pts. nom.	65 50	65 30
» D, de 12.500 »	65 50 »	65 30 »
» C, de 5.000 »	65 7	65 35
» B, de 2.500 »	65 85	65 45
» A, de 1.000 »	66 85	67 00
En diferentes series	66 10	65 19
Obligaciones del Tesoro (serie A)		
Idem id. (serie B)	100 00	101 00
Idem de Aduanas interés 5 0/0 anual, nom. 1 al 1.600.000.	87 60	81 75
Idem hasta 10.000 pts. nom.	87 60	81 75
Billetes de Cuba (1888)	55 50	50 50
Idem hasta 1.000 pts. nom.	55 50	50 50
Billetes de Cuba (1890)	45 10	41 65
Idem hasta 10.000 pts. nom.	45 20	41 75
Obligaciones Filipinas 5 0/0	65 50	65 50
Idem hasta 10.000 pts. nom.	65 75	65 50
Cédulas hipotecarias al 5 0/0	105 00	105 75
Idem al 4 0/0	100 40	100 40
Acciones Banco de España	391 50	389 0
Com. Arred. de Tabacos	222 5	222 5
S. de elec. de Chamberi	103 50	103 50
CAMBIOS		
Londres, vista	60 00	60 00
Paris, vista	39 00	37 50

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, artihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION.

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gosalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gosalbes, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las Hernias: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es musculoso, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y ya aquella persona queda inhabil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta á un peligro grave; el de que por el menor descuido la Hernia se estrangule y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 33 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.

Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre á un peligro mortal; haber de someterse á otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega á dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el AUTO-MOTO-ELECTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contactivo semejante á los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña á los brageros usuales, que no suelen fjar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja notable es lo de menos; es que no se limita á contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de substancia joven, que cierra el camino á toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la Hernia.

¿Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico Busacca? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una corriente continua, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.

CLÍNICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de cauchú (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en cauchú, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1. GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

NERVIOS NERVIOSAS

Curación segura de las enfermedades tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. 111 años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombraería 5.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid. Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis á los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Farinós y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.
- 2.ª Oftalmología, Laringología, Otológica y Rinología don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceres y Vargas (D. Constantino).
- 4.ª Enfermedades del aparato digestivo y tropicales: Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª Enfermedades de las vías urinarias: Venéreas, sífilis y de la piel: Dres. Marqués y U. Aldaca.
- 6.ª Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Farinós y D. Manuel Busacca.
- 7.ª Enfermedades nerviosas y mentales: Dres. Rivera y Vargas.
- 8.ª Odontología y protesis dentaria: Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinómetros, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematospectroscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vesicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia: electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia poliartralgia; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatórrrea, sordera y afonía; idem galvánica de corrientes continuas para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlcera del estómago y electrolisis y catáforisis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

Establecimiento Tipográfico del «Heraldo de Alcoy»

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS



el que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Pizaco. 11 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

IMPRENTA DEL HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos. Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita. Gran novedad en todos los artículos.

CASABLANCA 1, BAJO

PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea tercianas, cuartanas ó cotidianas.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid. En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

ESQUELAS DE DEFUNCION

Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche. Calle de la Cruzblanca 1, bajos.